

### El capital social suscrito por las mismas superó los 111,25 millones de euros

# Más de 3.400 nuevas empresas se registraron el año pasado

Los registros mercantiles detectan un descenso en constituciones del 3%

Guadalajara fue la única provincia donde aumentó la creación de sociedades

Los registros mercantiles de Castilla-La Mancha han contabilizado el año pasado la creación de 3.490 empresas, según los datos aporta-

dos a este semanario por el Colegio de Registradores de la Propiedad de la región. Esta cifra supone un leve descenso de 110 empresas,

en términos absolutos, y un 3% en términos relativos, por lo que se puede hablar de una tendencia de estabilización en la creación de

empresas, más que a un descenso realmente preocupante. El capital social suscrito por todas estas empresas superó los 18.500 millo-

nes de pesetas, 111,25 millones de euros, de acuerdo con las cifras de carácter provisional que mensualmente facilita el INE.

Pág. 5

## QUÉ ES NOTICIA

### EMPRESAS

#### 8 V. de Villarrobledo inaugura nuevas instalaciones

La Cooperativa Vinícola de Villarrobledo ha inaugurado recientemente nuevas instalaciones que han supuesto una inversión de 800 millones de pesetas, 4,8 millones de euros.

#### 11 Joma vendió 35.000 botas de fútbol en EE UU

La empresa toledana Joma Sport espera aumentar un 40% sus ventas en Estados Unidos este año. En el ejercicio pasado estas ventas ascendieron a 35.000 botas de fútbol.

#### 13 Parros empieza a funcionar en Bolaños

Parros S.L. ha empezado ya a trabajar en pruebas en la tercera planta de galvanizado en caliente que va a funcionar en Castilla-La Mancha y que se encuentra situada en Bolaños (Ciudad Real).

#### 16 Mahou incrementó su capacidad de reciclaje un 2%

La planta de la cervecera Mahou en Alovera (Guadalajara) incrementó un 2% su reciclaje en los últimos cinco años. También es la cervecera europea que consume menos agua, según la propia firma.

### TECNOLOGÍA

#### 35 Los proyectos del INIA suman 550 millones de €

El Instituto Nacional de Investigación y Tecnología Agraria y Alimentaria (INIA) ha destinado entre 2001 y 2002, 552 millones de euros a proyectos de investigación en Castilla-La Mancha.

### Viñedos y Crianzas S.L. ha invertido 3 millones de € en Tarancón

La firma Viñedos y Crianzas S.L. ha realizado una inversión en Tarancón, Cuenca, de 500 millones de pesetas, unos 3 millones de euros, en la construcción de un complejo vitivinícola, que acaba de iniciar su actividad en el sector de la elaboración de vinos de calidad. Esta nueva bodega ocupa una superficie de 6.000 metros cuadrados en unos terrenos de 40.000 metros y por el momento cuentan con un parque de 1.000 barricas de roble suficientes para su producción.

Pág. 15

EVOLUCIÓN DE ALOJAMIENTOS EN CASTILLA-LA MANCHA						
Tipo de alojam.	1996	1997	1998	1999	2000	2001
HOTEL 4*	2.111	2.111	2.546	2.694	2.694	2.990
HOTEL 3*	3.559	4.474	4.833	4.821	5.110	5.103
HOTEL 2*	3.340	3.374	3.552	3.859	3.921	3.732
HOTEL 1*	1.931	1.924	2.052	1.920	1.772	1.650
HOTEL APAR.	112	113	113	113	113	383
MOTELES	38	38	38	38	38	251

LA OFERTA DE HOTELES DE CUATRO ESTRELLAS AUMENTÓ UN 10%

En el pasado año la oferta de alojamiento en hoteles, hostales, moteles y apartahoteles ha aumentado un 3,3%. La oferta de calidad, es decir de hoteles de cuatro estrellas, creció un 10% pasando de las 2.694 plazas en 2000 a las 2.990 del pasado ejercicio. El número de hoteles de tres, dos y una estrella ha descendido.

Pág. 18

### La demanda de piel de avestruz supera a la de carne

Los criadores de avestruces están notando una mayor demanda de la piel de estos animales que de la carne, ya que las empresas curtidoras están pagando muy bien esta piel. En este sentido, cabe destacar que un bolso realizado con este material puede llegar a costar 1.202 euros (unas 200.000 pesetas). El consumo de carne, no obstante, también ha crecido en el último año debido a las diferentes crisis alimentarias que tuvieron lugar el

año pasado y el anterior (EBB y fiebre aftosa). Así, a nivel nacional se estima que el consumo de esta carne se ha incrementado un 35%. En Castilla-La Mancha, según fuentes de la Consejería de Agricultura, el número de granjas es de 102, siendo Albacete y Toledo las que tienen un mayor número de ellas. El problema en la región castellano-manchega es que no existe un matadero para sacrificar estos animales.

Pág. 28

### Las cajas foráneas a la región suman más de 400 oficinas

En Castilla-La Mancha tienen presencia por lo menos trece cajas de ahorros con sede social fuera de esta comunidad, según los datos recabados por *Economía y Empresas de Castilla-La Mancha*. Entre todas estas cajas suman más de 400 oficinas en la actualidad. Mas de la cuarta parte de estas oficinas son de Caja Madrid, la principal entidad de estas características que está asentada en Castilla-La Mancha. Dependiendo de

la zona originaria, las cajas suelen tener mayor presencia en unas u otras provincias de la región. En este sentido, destaca el caso de Unicaja, del sur de España, que por número de oficinas es la segunda más implantada en Castilla-La Mancha, en las provincias de Toledo y Ciudad Real. El Monte, también del sur, está inmersa en pleno proceso de expansión por la región castellano-manchega.

Págs. 19 y 20